

県医労新聞

2018年2月
盛岡市内丸11番1号
岩手県医療局労働組合
電話 019-623-8271
FAX 019-623-8273
URL <http://www.iwate-ken-irou.org/>

編集発行人
中野 るみ子
毎月1回発行1932号(月刊146号)



県医労青年部スキー・スノボ交流会(1月20日～21日 安比高原)

目次

- 1 P 県医労旗開き・春闘学習会
- 2 P 年末年始、見合いの年次
支部旗開き、地公レッドカード
- 3 P 県春闘共闘総会・新春旗びらき
「安倍9条改憲NO! 全国市民
アクション岩手の会」結成
- 4 P 女性部ニュース
- 5 P 青年部ニュース
- 6 P つぶやき とんがらし
当選者発表
- 7 P お知らせ
懸賞パズル 2, 3月の予定



「安倍9条改憲NO! ピースアクションいわて」(1月16日)

情勢を切り開くのは 私たち一人ひとりの声と運動

～ 2018年県医労春闘学習会 ～



県医労春闘学習会で2つの講演を聴く

県医労春闘学習会が、盛岡市つなぎ温泉「ホテル大観」で開催され、17支部・本部71名が参加しました。

2つの講演が行われ、最初に経済学研究者で基礎経済学研究所副理事長の後藤宣代さんが「労働組合が社会を元気にする秘訣」アメリカ社会運動に学ぼう」と題して話されました。格差と貧困が拡大するもとで、アメリカでは1999年を起点に「もう一つの世界は可能だ」のスローガンから、1%の富裕層に対して「我々



講師の三田健二郎さん

が99%だ」の運動へ、そして今、トランプ政権誕生後「女性」が声をあげ、かつてない規模で発展していることを紹介。今や「第4次産業革命」はビッグデータを駆使した自動管理や医療での活用が行われており、そこには人権はなく、人間の死体をも商品化される実態があると告発。東日本大震災被災者のデータ集積がメデイカルメガバンク構想で利用されると警告。アメリカの運動から学び、労働組合は、「いのちは商品じゃない」などのわかりやすいスローガンで、集まり、つながり、「実現可能な夢」を語り、わいわいがやがや

と対話し、発信することが大事、その先頭に立てるのが医労連だと激励しました。講演2では、「ヒバクシャ国際署名と核兵器禁止条約」と題して、岩手県被爆者団体協議会副会長の三田健二郎さんからお話しをいただきました。広島で8歳の時に被爆し奇跡的に助かった様子を話され、衝撃波と熱光線と放射能により多くのいのちが奪われ、一

変じた光景は、東日本震災津波の被災地を歩いた時に重なつたとのことでした。当時は「うつる」と盛んに言われたため、被曝者の中には子どもにも言わずに亡くなっている方が相当おられる、とのこと。被団協の運動についても紹介し、「ヒバクシャ署名」への協力の訴えがされ、「憲法はこの惨禍の上につくられたもの」と結びました。

支部長会議後に、旗開き 心リフレッシュして頑張ろう

1月19日の午後から、支部長会議を開催。年末年始のたたかいないなどを総括し、組織拡大への統一を行いました。夜には県医労旗開きを開催。翌日の講師の後藤宣代さんがフルートを演奏。来賓の岩手医労連、いわて労連、日本共産党、東北労金からあいさつがありました。



フルートを演奏する後藤宣代さん



「がんばろう」の歌で団結!

年末年始

職場を守つたのは私たち

見合い年次・優先年次、堂々と取りましょう！

年末年始の勤務、お疲れさまでした。

年末年始は12月29日～1月3日を「医療局長が定める休日」としながら、当局は交代制職場について



中央支部事務局長交渉（2017年12月1日）

は「通常勤務」とし、「非断」としました。労働条件は、昨年11月17日の団体交渉で「交代制職場の」非番はやむなく割り振っているものであり、出るところは割り振らなくてよい」とした前医療局長の発言に変わりはないとの回答を得ました。しかし、その態度は現場まかせの無責任な対応に終わりました。支部交渉などを経て、「非番の割り振りなし」6病院

（昨年は7病院）、「12月30日の割り振りあり」4病院（同6病院）、「30日・31日に割り振りあり」9病院（同5病院）、29～31日まんべんなく全員に割り振り1病院（同2病院）と昨年より後退しています。引き続き、「勤務見合いの年次」「（非番を割り振られた場合の）優先年次」取得の取り組みが重要になっています。

365日休むことなく、患者さんの安全を守りながら、働き続けているのは私たちです。堂々と見合い年次・優先年次を取りましよう。

退職手当引き下げ

絶対反対！

地公共闘は、各職場から届いた退職手当引き下げに対する怒りのレッドカード5947枚（県医労336枚）を1月23日、県人事課長に提出しました。



職場から集まったレッドカード

新春 2018年支部旗開き



【旗開き開催支部】

- 遠野支部（1月23日）
- 大船渡支部（1月23日）
- 江刺支部（1月25日）
- 中部支部（1月26日）
- 胆沢支部（1月26日）
- 南光支部（1月26日）



1月12日 二戸支部 「金盛」



1月12日 釜石支部 「院内大会議室」



1月16日 中央支部 「4階ホール」

県春闘共闘総会、長尾全労連副議長が講演

改憲許さない闘いと展望

新春宣伝行動

いわて労連を中心とした

岩手県春闘共闘会議は、1月5日8時より岩手県公会堂前で新春宣伝を行いました。岩手医労連を代表して中野委員長は、2012年から取り組んだ大幅増員の自治体請願が、昨年までに岩手県議会を含む34議会で28の議会で採択され、国に対して意見書があげられたこと、看護職員労働実態調査で、「辞めたいと思う」



新春宣伝で訴える中野委員長

は81%にも及んでいる深刻な実態であることを訴え、春闘への決意を語りました。

年次総会

1月6日には年次総会を開催し、春闘方針などを決定しました。その第1部として、全労連副議長の長尾ゆりさんを講師に、「憲法改正を許さないたたかいと展望」について、学習しました。

講演では、安倍首相の年頭挨拶などを引用しながら、期限を決めて改憲を進めようとしている姿勢を批判。中でも、憲法改悪を公約に掲げた総選挙で「お墨付きを得た」として、ますます



在任中の改憲実行に意欲を示していることが紹介されました。その上で、今後の国会日程、統一地方選挙などからも、今年の頑張りが必要。一番大切なのは、問題点がいっぱいある国民投票ではなく、国会での憲法改正発議をさせないこと、発議できない圧倒的な世論を作ることがカギだとしました。そのために「3000万署名」が提起され、これを達成すると国民4人に1人が署名することとなり、先の総選挙での自民党票を上回る。だからこそ、いまま

「安倍9条改憲NO! 全国市民アクション岩手の会」結成

「3000万署名」を提起した「安倍9条改憲NO! 全国市民アクション」の呼び掛けで、岩手でも昨年12月10日に「全国市民アクション岩手の会」が結成されました。結成に先立ち、八法亭みややっこさんが記念口演し、憲法の大切さを分かりやすく解説。県内各地から450人が参加し、県内で30万筆の目標達成へ、熱気溢れる集会となりました。集会後は、盛岡市内をデモ行進し、憲法改正反対をアピールしました。



でない運動が必要だ、頑張ろうと呼び掛け、組合を大きくして、いのち・くらす

し・憲法を守る春闘にしよ
うと締めくくりました。



旗びらき司会の〇〇中執

新春旗びらき

夕方からは150名の参加者で旗びらきが行われました。司会を、〇〇〇〇中央執行委員が務めました



講演する川田忠明さん

第62回はたらく女性の岩手県集会

一人ひとりの女性の声 世界を動かしている

昨年12月9日、盛岡市勤労福祉会館で第62回はたらく女性の岩手県集会が開催され、日本平和委員会常任理事の川田忠明さんが、「一人ひとりの声が社会を変える〜平和でこそ私たちの仕事〜」と題して講演しました。



昨年、国連で採択された核兵器禁止条約、反核団体「核兵器廃絶国際キャンペーン（ICAN）」のノーベル平和賞受賞など、核兵器廃絶のために世界を動かした女性たちの働きを紹介。また、安倍首相は9条改憲に向けて、すでに米軍と自衛隊で準備を進めているという、マスコミも報道しない事実も明らかにし、「安倍9条改憲NO! 3000万署名」の取り組みを訴えました。最後に、「平和を創るのは女性の「使命」、平和で平等な未来を拓く先頭に立ちましょうと結びました。平和について私たちは何を考えるべきか、できることは何かを考えるよい機会になりました。

職場交流では、新日本婦人の会、自治体、医療の職場から報告がありました。その後、「アメリカ合衆国政府への決議」と、集会アピールを採択しました。集会には全体で60名、県医労からは6支部・本部14名が参加しました。



女性は「軍事より平和」を求めます。「安倍9条改憲ストップ! 平和を守る屋休みピースアクション」が1月16日昼、盛岡市の裁判所前で行われました。近隣の組織から35名（県医労4名）が集まりました。

安比の冬に乾杯 スキー・スノボ交流会 in APPI

1月20日(土)~21日(日)、安比高原「ホテル安比グランド」を会場に、県医労青年部スキー・スノーボード交流会を開催し、12支部本部38人(+子ども2人)が参加しました。

毎年恒例となっているビンゴゲームの目玉賞品「ホテル安比グランドの宿泊券」は、中央支部の参加者がGETしました!

2次会にもたくさんの方が参加し、クイズやカラオケで夜遅くまで交流しました。スキー・スノボ以外にもスカッシュやリラクゼーションなど、それぞれAPPIの冬を楽しみました。



発声は胆沢支部の〇〇〇さん

かんぱ〜い!!



主催者あいさつをする
〇〇青年部長

宿泊券
当たりました♪



中央支部 〇〇〇〇さん \(\nabla\)/



服部うれしい



See you again next year!!



しんぶん

建物が新しくなっても、いろいろな意味で環境が変わらなければ、地域の人のためにも、働いている我々のためにもならない—というところを感じるこの頃です。

高田支部 夢子

休憩時間が取れないってどういうことですか。この時間の超勤はどう書けばいいの？

中央支部 アヤママ

職場の話題はウインタースポーツ。スノボ、スキー、……。私は、コタツにみかんでぬくぬくしています。

中央支部

さんたくろーす

年末年始の当番をくじ引きにしたところ、当選して

しまいました。残念(T_T)

二戸支部

二戸へおでんせよ

組合の皆さま、お疲れさまです(ファイト)。時間を記入することで、次の日の頑張りにつながると思っています。

一戸支部

なんや・かんや・深夜

病棟はベッド稼働率アップ。毎日残業。子どもたちは21時過ぎまで留守番。核

家族の家庭はギリギリのところですががんばっています。いつ崩れてもおかしくない状況です。

中部支部

サンタさんに逢いたい

「村度」「森友学園」。安倍晋三首相様。私たちの血税、どう思っていますの？こんなことしてたら、日本沈没しちゃう。苦しんでいる国民いっぱいいますよ。

中央支部 忘却

当選者発表

12月号パズル

12月号パズル「まちがいは7つ」には25名の応募があり、全員が正解でした。厳正なる抽選の結果、次の10名が当選されましたので図書カードを贈ります。

■12月号当選者(敬称略)
たかのママ(二戸支部)、ピカ子、ももママ(以上、中央支部)、こむぎ(東和支部)、トナカイ(中和支部)、みかん娘(江刺支部)、○○○○○(磐井支部)、シラネアオイ(南光支部)、コロちゃん(大船渡支部)、黒豚2号(釜石支部)

とんがらし

映画「君の名は。」は2016年8月に公開が始まったから圧倒的な映像美とスケールで次々と興行収入を

更新した。10代から20代前半の人に見て欲しいと作った作品の観客動員数は1900万人の大ヒットになった▼2016年8月は、リオデジャネイロオリンピックも開催され、閉会式でスーパーマリオに扮した安倍首相が2020年東京オリンピック開催都市・東京をアピールするパフォーマンスに登場したことも話題になった。その安倍首相は、2020年の東京オリンピック開催をプラスのイメージにして、「日本が大きく生まれ変わる年にするきっかけに

したい」と憲法9条改正施行に意気込んでいる。世論調査でも、憲法改正賛成の割合が増えているとメディアは報道しているが、本当に世間の多くが望んでいるのだろうか▼現在、「安倍9条改憲NO!憲法を生かす全国統一署名」が行われ3000万人の署名を目標にしている。大ヒットを記録した「君の名は。」よりも1100万人も多い数は不可能な数字なのであろうか。10代や20代、政治が分からないという人でも一歩立ち止まって考えれば、誰しも戦争は絶対にしてはならないと考えると▼二度と悲惨な過ちを繰り返さないために、「憲法9条改憲は絶対NO!」という3000万人の圧倒的なスケールでマリオをゲームオーバーに追い込みたい。(り)

この春、小・中学校入学、
中学校卒業のお子さんがある
医労連共済加入者の皆様へ
お祝い金(1万円)がです!

※ 各支部の共済担当者に給付申請しましょう

みんなで作る 大きな安心
医労連共済



岩手医労連青年部 第17回ウィンターアクト

とき 3月17日(土)
ところ アイーナ(盛岡市)
内容 青年統一行動、署名活動(アイーナ)
ボウリング大会(ラウンドワン)
夕食交流会(北ホテル)



詳細は後日
お知らせし
ます。



懸賞パズル

上下どちらかの絵に7つ
の間違い箇所を印をつけ、
ハガキに貼付して、応募し
て下さい。正解者の中から、
抽選で10名の組合員に図書
カードを送ります。送り先
はテ02010023 盛
岡市内丸1-1、県医労「懸
賞パズル」係まで。締切は
2月末日(必着)です。ま
た、抽選には関係ありませ
んが、ハガキの余白に一つ



まちがいは7つ



「ぶやき」(職場の話題など何
でも)を、ぜひ一言お書き下
さい。県医労新聞で紹介す
る場合がありますので、匿
名希望の方は必ずペンネー
ムをお書きください。ただ
し、当選した場合は、記念
品の送り先が必要となりま
すので、支部名・本名の記
入をお忘れなく!

2月の予定

- 3日(土)~4日(日)
東北地方協2018年春闘討論集会
(ホテル森の風鷹宿)
- 7日(水)~8日(木)
日本医労連看護要求実現交流集会(滋賀)
- 16日(金)
県立高田病院落成式
- 17日(土)
第159回中央委員会(エスポワールいわて)
岩手医労連第58回女性労働学校
(盛岡市勤労福祉会館)
- 18日(日)
ヒバクシャ署名の会岩手県交流集会
(水産会館)
県原水協定期総会(水産会館)

3月の予定

- 1日(木) 3.1ピキニデー
高田病院開院
- 3日(土) 安全衛生・36協定担当者会議
(都南文化会館)
- 6日(火)~7日(水)
日本医労連対政府中央行動(東京)
- 8日(木) 2018年国際女性デー岩手県集会
(盛岡市勤労福祉会館)
- 10日(土) さよなら原発岩手県集会2018(盛岡劇場)
- 17日(土) 東日本大震災津波7年のつどい(野田村)
岩手医労連青年部第17回ウィンターアクト
(アイーナ他)

